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Stadt Bitterfeld-Wolfen
Rathausplatz 1
06766 Bitterfeld-Wolfen

Sitzungsniederschrift

Der Ausschuss für Bildung, Kultur, Jugend und Sport führte seine 17. öffentliche/nicht öffentliche
Sitzung am Dienstag, dem 15.11.2022 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Stadt Bitterfeld, Markt 7,
Historisches Rathaus, Ratssaal von 18:15 Uhr bis 20:10 Uhr durch.

Teilnehmerliste

stimmberechtigt:

Vorsitz

Herr Klaus-Ari Gatter

Ortsbürgermeister/in

Herr Imre Starke Ortsbürgermeister OR Reuden an der Fuhne

Mitglied

Herr Matthias Berger
Herr Christian Hennicke
Herr Lothar Koppe i. V. für Frau Bock
Herr André Krillwitz i.V. für Herrn Kalisch
Frau Lisa Müller
Herr Uwe Müller i.V. Herrn Heßler

Sachkundige Einwohner
Frau Claudia Brückner
Frau Christel-Birgitt Heinicke

Mitarbeiter der Verwaltung
Herr Mario Schulze SBL öffentliche Anlagen/BIGV

Gäste
Herr Thomas Ehrlich Vorsitzender PePe-activ e.V.
Frau Rebecca Hübsch Tierschutzvereins Zörbig e. V.

abwesend:

Mitglied
Frau Amy-Marie Bock
Herr Christian Heßler
Herr Ralf Kalisch

Sachkundige Einwohner
Frau Christa Blath
Frau Sandra Krzyslak
Herr Jochen Stammnitz
Frau Marion-Britt Völke

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 15.11.2022, unter Mitteilung der
Tagesordnung geladen worden.
Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden.
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Bestätigte Tagesordnung:

I. Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der
fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung

3 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzungen vom 30.08.2022

4 Einwohnerfragestunde

5 Situation des Schulschwimmens in Bitterfeld-Wolfen
BE: Frau Birgit Jirschik, Schulschwimmkoordinatorin

6 Betreibung des Tiergeheges Greppin
BE: Amt für Bau und Kommunalwirtschaft

Beschlussantrag
201-2022

7 Betreibung des Tiergeheges Bitterfeld
BE: Amt für Bau und Kommunalwirtschaft

Beschlussantrag
202-2022

8 Erhaltung und Fortführung des Tiergeheges in Reuden an der Fuhne durch einen
neuen Betreiber ab 01.01.2023
BE: Ortsbürgermeister Ortschaft Reuden an der Fuhne

Beschlussantrag
224-2022

9 Mitteilungen, Berichte, Anfragen

10 Schließung des öffentlichen Teils

II. Nicht öffentlicher Teil

11 Mitteilungen, Berichte, Anfragen

12 Schließung des nicht öffentlichen Teils
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Punkt
der
Tages
ordnung

Verhandlungsniederschrift und Beschluss

I. Öffentlicher Teil

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung,
der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit

Der Ausschussvorsitzende, Herr Gatter, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle
Anwesenden. Er stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einberufung sowie die
Beschlussfähigkeit mit 6 stimmberechtigten Ausschussmitgliedern fest.

zu 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung
der Tagesordnung

Den Anregungen des Ausschussvorsitzenden, den TOP 8 als TOP 5
vorzuziehen und die Tagesordnungspunkte 5, 6, 7 zusammen zu beraten werden
angenommen und über die so geänderte TO abgestimmt.

einstimmig mit Änderungen beschlossen
Ja 6 Nein 0
Enthaltung 0

zu 3 Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzungen vom 30.08.2022

Herr Berger beteiligt sich an der Sitzung. Somit sind 7 Stimmberechtigte
anwesend.

einstimmig beschlossen
Ja 5 Nein 0
Enthaltung 2

zu 4 Einwohnerfragestunde

Es erfolgen keine Wortmeldungen.

zu 5 Situation des Schulschwimmens in Bitterfeld-Wolfen
BE: Frau Birgit Jirschik, Schulschwimmkoordinatorin

Frau Jirschik berichtet, dass in diesem Jahr 20 Schulen im Sportbad
Schulschwimmunterricht haben.
Dafür wird die Schwimmhalle 23 Stunden montags bis freitags Vormittag
belegt.
Die Kinder werden von 17 Lehrern unterrichtet.
Im weiteren Verlauf werden die Anfragen der Ausschussmitglieder beantwortet.
Frau Jirschik macht auf das Problem des Weges zur Bushaltestelle aufmerksam
und würde es begrüßen, wenn die Schüler am Sportbad einsteigen könnten.
Herr Berger und Herr Gatter wollen dies im Kreistag bzw. im Kreissausschuss
ansprechen.

zu 6 Betreibung des Tiergeheges Greppin
BE: Amt für Bau und Kommunalwirtschaft

Beschlussantrag
201-2022

Herr Schulze geht auf die Beschlussanträge ein. Insbesondere geht es um eine
Neuvergabe des Tiergeheges im OT Reuden an der Fuhne. Hierfür liegen
bereits eine Kalkulation und ein Konzept vom Tierschutzverein Zörbig e.V. vor.
Nunmehr muss hierfür eine Betriebserlaubnis beantragt werden.
Im weiteren Verlauf macht Herr Schulze auf die letztlich entscheidende
notwendige Bestätigung der Kommunalaufsicht für die Unterstützung der
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Tiergehege durch die Stadt aufmerksam, da die Stadt die Auflagen für eine
Kommune in Konsolidierung einhalten muss.
Herr Ehrlich Vorsitzender des "PePe-activ" e.V. berichtet über seine in den
vergangenen Jahren erfolgreiche Arbeit im Verein und informiert über seine
Ziele.
Aus der weiteren Diskussionen zu den Tiergehegen und den Zuschüssen von
der Stadt wird deutlich, dass die Ausschussmitglieder und Stadträte für eine
Beschlussfassung folgende Zuarbeiten für unerlässlich halten:

- Vertragsentwürfe
- Kalkulationen der jeweiligen Vereine
- Konzepte der jeweiligen Vereine

Herr Gatter lässt sodann über den BA abstimmen.

Herr Gatter stellt protokollwirksam fest, dass Herr Berger nicht abstimmen
möchte.

einstimmig empfohlen
Ja 6 Nein 0
Enthaltung 0

zu 7 Betreibung des Tiergeheges Bitterfeld
BE: Amt für Bau und Kommunalwirtschaft

Beschlussantrag
202-2022

Herr Gatter stellt nochmals protokollwirksam fest, dass Herr Berger nicht
abstimmen möchte.

einstimmig empfohlen
Ja 6 Nein 0
Enthaltung 0

zu 8 Erhaltung und Fortführung des Tiergeheges in Reuden an der Fuhne
durch einen neuen Betreiber ab 01.01.2023
BE: Ortsbürgermeister Ortschaft Reuden an der Fuhne

Beschlussantrag
224-2022

einstimmig empfohlen
Ja 7 Nein 0
Enthaltung 0

zu 9 Mitteilungen, Berichte, Anfragen

Herr Krillwitz, A. stellt fest, dass die Stadt Bitterfeld-Wolfen bereits an vielen
Stellen eingespart hat; so auch bei der Betreibung der Tiergehege, weil diese in
Trägerschaften übernommen wurden. Er stellt die Frage in den Raum, ob
aufgrund der Einsparungen gegenüber der Kommunalaufsicht dargelegt werden
kann, dass diese nicht ausgegebenen Mittel auch in anderen Bereichen
ausgegeben werden können.
Dazu kann Herr Schulze keine Aussagen treffen aber diese Einsparungen
wurden auch nur innerhalb der Verwaltung kommuniziert.

zu 10 Schließung des öffentlichen Teils

Der Ausschussvorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 20:10
Uhr und stellt die Nichtöffentlichkeit her.

gez.
Klaus-Ari Gatter
Ausschussvorsitzender

gez.
Kerstin Freudenthal
Protokollantin


